

Ce que permettra concrètement votre soutien

Votre soutien pour les personnes atteintes de cancer nous permettra :

- De poursuivre notre action « Psychologie et esthétique pour les personnes atteintes de cancer »
- De continuer la recherche médicale en cancérologie

Donner à la Fondation Hôpital Saint Joseph sera un acte fort pour que l'avenir puisse aussi s'écrire grâce à vous.



Soutenir la Fondation Hôpital Saint Joseph

> LE DON

Une manière simple de soutenir nos actions

> LA DONATION

Un transfert de biens

> L'ASSURANCE-VIE

Nous devenons votre bénéficiaire...
et nos patients en bénéficient

> LE LEGS

Une façon de faire du bien

Prélèvement à la source : rien ne change pour vos dons !

Dès janvier 2019, vous recevrez un acompte équivalent à 60 % de la réduction d'impôt dont vous avez bénéficié en 2018 au titre des dons que vous avez effectués en 2017.

Le solde vous sera restitué en juillet 2019, après votre déclaration de revenus au printemps, qui permettra de déclarer le montant de vos dépenses engagées en 2018 ouvrant droit à la réduction d'impôt.

Pour en savoir plus :

<https://www.economie.gouv.fr/particuliers/prelevement-a-la-source-reductions-fiscales-dons-associations>

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous contacter !



La Fondation Hôpital Saint Joseph est agréée par le Comité de la Charte depuis juillet 2012, agrément renouvelé en juin 2015 et 2018. Le Comité de la Charte, organisme sans but lucratif, exerce depuis plus de 20 ans la mission de contrôle de l'appel à la générosité publique. Son action se fonde sur l'élaboration des règles de déontologie, l'agrément des organismes volontaires pour se plier à une discipline collective vis-à-vis des donateurs et le contrôle continu des engagements souscrits. Les 4 champs du contrôle continu exercé par les contrôleurs du Comité sont le fonctionnement statutaire et la gestion désintéressée, la rigueur de la gestion, la qualité de la communication et des actions de collecte de fonds et la transparence financière.

Pour en savoir plus : www.donenconfiance.org

Si vous souhaitez de plus amples informations, vous pouvez nous contacter au 04 91 80 70 00 ou nous écrire au 26, boulevard de Louvain - 13285 Marseille Cedex 08

La Fondation Hôpital Saint Joseph poursuivra ses actions grâce à votre générosité.



Lettre aux amis de Saint Jo, revue trimestrielle de la Fondation Hôpital Saint Joseph, reconnue d'utilité publique habilitée à recevoir des legs et donations.
Directeur de la publication : Sophie Dostert - ISSN n°2111-3629
Fondation Hôpital Saint Joseph - 26, boulevard de Louvain - 13285 Marseille Cedex 08 - Tél. : 04 91 80 70 00 - Fax : 04 91 80 70 01.
Mail : fondation@fondation-hopital-saint-joseph.fr - Site internet : <http://www.fondation-saint-joseph.fr>

OCTOBRE 2018 - N° 47

Lettre aux amis de Saint Jo



Tout est possible à celui qui croit !

Bienheureux Jean-Baptiste Fouque
Fondateur de l'Hôpital Saint Joseph

Notre nouveau défi : poursuivre l'accompagnement et la recherche pour les personnes atteintes de cancer



Antoine Dubout,
Président de la Fondation
Hôpital Saint Joseph

Madame, Monsieur,

Votre soutien a rendu possible, depuis de nombreuses années, des soins de qualité pour les personnes atteintes de cancer.

Soigner, c'est bien la mission première de l'Hôpital. Mais ce qui fait la spécificité de l'Hôpital Saint Joseph, c'est d'aller plus loin en accompagnant les personnes et en poursuivant la recherche.

C'est pourquoi l'Hôpital Saint Joseph mène depuis 7 ans maintenant un accompagnement en psychologie et en esthétique auprès des personnes atteintes de cancer.

Et, la recherche médicale, c'est avancer, c'est donner des perspectives aux personnes malades et à leur entourage.

Pour toutes ces actions, nous avons besoin de votre soutien, par votre générosité, sans cesse renouvelée et pour laquelle nous vous sommes reconnaissants.

Avec tous mes remerciements, je vous prie de croire, Madame, Monsieur, en mon entier dévouement au service de la Fondation Hôpital Saint Joseph.

(RE)DÉCOUVREZ
LE SITE INTERNET
DE LA FONDATION

ET ABONNEZ-VOUS
A LA LETTRE AUX @MIS
DE SAINT JO !

Pour toujours mieux vous informer, le site Internet de la Fondation a connu cet été des modifications, que nous vous invitons à découvrir dès maintenant !

Rendez-vous sur

www.fondation-saint-joseph.fr

Il vous sera également possible de vous inscrire en ligne à la version numérique de La Lettre aux @mis de Saint Jo.

Poursuivre l'accompagnement et la recherche pour les personnes atteintes de cancer

Mieux comprendre ce que fait l'Hôpital Saint Joseph pour les personnes atteintes de cancer



Soigner

- Le service d'Oncologie médicale traite les patients devant recevoir dans le cadre de leur pathologie cancéreuse des protocoles de chimiothérapie.
- Le service assure aussi des relations transversales privilégiées avec les spécialités médicales et chirurgicales (digestif, thoracique, urologie, pneumologique, gynéco-sénologique, ORL...) impactées.
- Les protocoles dont les patients bénéficient sont toujours validés en RCP (Réunions de Concertation Pluridisciplinaires) et leur prise en charge est considérée dans sa globalité selon les procédures imposées par le plan Cancer.



Accompagner

- Le cancer impactant tous les domaines de la vie du patient, de sa famille et de son entourage, le Service d'Oncologie médicale bénéficie de tous les professionnels susceptibles d'accompagner le patient : kinésithérapeute, psychologue, assistante sociale, algologue, diététicien, esthéticienne...



Chercher

- Pour les établissements hospitaliers, la recherche clinique représente un accès privilégié à l'innovation thérapeutique, offre un traitement alternatif à des patients en « bout de course thérapeutique » ou permet l'évaluation de nouveaux médicaments pour progresser dans la prise en charge de la maladie.
- La recherche clinique favorise l'accès sans cesse renouvelé à la nouveauté scientifique et imprime une dynamique de formation continue du personnel médical et soignant.
- En ce qui concerne l'unité d'Oncologie, une Assistante de Recherche Clinique à temps partiel permet de suivre les projets en recherche médicale.

Vivre avec le cancer : supporter et espérer

Supporter...

Comme le précise l'Institut National du Cancer (INCa), la prise en charge d'un cancer ne s'arrête pas au traitement de la seule maladie. Traduit de l'anglais « supportive care », les « soins de support » sont définis comme l'ensemble des soins et soutiens nécessaires aux personnes malades tout au long de la maladie. Ils se font en association avec les traitements spécifiques contre le cancer éventuellement mis en place. »

Les soins de supports répondent à des besoins qui peuvent survenir pendant la maladie et lors de ses suites et qui concernent principalement la prise en compte de la douleur, de la fatigue, les problèmes nutritionnels, les troubles digestifs, respiratoires et génito-urinaires, les troubles moteurs, les handicaps et les problèmes dentaires.

Ils concernent aussi les difficultés sociales, la souffrance psychique, les perturbations de l'image corporelle et l'accompagnement de fin de vie.

L'ensemble de ces soins de support ne sont pas financés par la Sécurité Sociale. C'est la raison pour laquelle nous avons besoin de vous.

Espérer...

Etre atteint du cancer, c'est garder l'espoir de guérir, de voir la recherche avancer, évoluer. C'est aussi garder l'espoir que de nouveaux traitements arrivent sur le marché, que les traitements seront plus adaptés, etc.

La recherche médicale souhaite répondre à ces espoirs des personnes malades et de leur entourage. C'est la raison pour laquelle nous avons besoin de vous.



"L'équipe de recherche de l'Hôpital Saint Joseph"



Zoom : Qu'est-ce que accompagner à l'Hôpital Saint Joseph ? La psychologie et l'esthétique pour les personnes atteintes de cancer

Les personnes atteintes de cancer et leurs proches connaissent un bouleversement dans leur vie. Au-delà de l'approche médicale, un autre type de suivi peut être nécessaire afin de favoriser un mieux-être durant cette période.

La nécessité de soins médicaux et leurs répercussions impliquent de s'adapter à un nouveau rythme de vie, avec une fragilité physique et psychologique.

Face à ce constat, depuis 2010, deux espaces au sein du service Oncologie de l'Hôpital

Saint Joseph de Marseille ont vu le jour :

- Un espace « Soins & Paroles », où les patients peuvent rencontrer une psychologue
- Un espace « Soins du corps & Bien-être », au sein duquel les patients atteints de cancer peuvent bénéficier de soins esthétiques.

Chaque année, ce sont près de 300 personnes malades, femmes et hommes, qui bénéficient d'un accompagnement en psychologie et en esthétique.

>>> Le coût de cette action est de 60 000 euros par an.



L'espace "Soins & Paroles" de l'Hôpital Saint Joseph



L'espace "Soins du corps & Bien-être" de l'Hôpital Saint Joseph

Le témoignage de Colette

« Cela apporte énormément de choses lorsque l'on est malade de cette terrible maladie. On se raccroche à des personnes qui nous rappelle qu'il y a la vie et pas seulement la mort. Christine, l'esthéticienne, et Camille, la psychologue, m'ont beaucoup apporté à l'Hôpital Saint Joseph. Merci et continuez en ce sens. On a besoin de vous. »

Zoom : Qu'est-ce que la recherche à l'Hôpital Saint Joseph ? Des exemples de projets de recherche médicale

Recherche pour un diagnostic précoce et précis du cancer du pancréas

On estime à environ 9 000 le nombre de nouveaux cas de cancer du pancréas en France en 2011. Le cancer du pancréas est une maladie qui touche autant d'hommes que de femmes ; la grande majorité des personnes diagnostiquées a plus de 50 ans¹.

Souvent, le pronostic après diagnostic est pessimiste, avec un taux de survie faible, estimé à 20 % à 1 an. De récentes études estiment que ce cancer pourrait devenir, dans les prochaines années, le troisième cancer le plus mortel en Europe².

L'équipe du Docteur Arthur Laquière, du service d'Hépatogastro-entérologie,

souhaite développer, notamment pour la population âgée de plus de 70 ans, des analyses de biologie moléculaires (notamment génétiques) des kystes du pancréas afin de déterminer si ces kystes vont évoluer ou non vers un cancer et d'éviter une chirurgie inutile.

C'est grâce à un diagnostic précoce et précis que les chances de guérison vont augmenter. Ces travaux de recherche ont pour objectif de proposer un test diagnostique plus fiable pour les patients.

Recherche pour éliminer les cancers opportunistes liés à l'hépatite C

En France, on estime qu'environ 230 000 personnes sont porteuses d'une hépatite C chronique (présence du virus dans le

sang)³. Même si aujourd'hui l'hépatite C peut être guérie, elle reste toutefois mortelle car les personnes malades risquent de développer un cancer du foie.

Le Docteur Marc Bourlière et le Docteur Si Nafa Si Ahmed, du service d'Hépatogastro-entérologie, souhaitent mettre en place des tests pour chaque patient venant à l'Hôpital Saint Joseph, afin de les dépister d'une éventuelle Hépatite C et donc du potentiel développement d'un cancer du foie.

>>> Le coût de ces travaux de recherche est de 536 000 euros.

1. Source : Institut National du Cancer
2. Source : <https://blog.santelog.com>
3. Source : Santé Publique France